

Felicitación á NOCEDAL

En carta que con fecha 2 del corriente escribe desde Olite á *La Tradición Navarra* su corresponsal, da noticia en la siguiente forma del acuerdo que el Ayuntamiento de aquella ciudad tomó en honor de nuestro ilustre jefe Don Ramón Nocedal:

"Después de haber tratado los asuntos puramente locales el señor Alcalde, D. Luis Izurriaga, por el teniente alcalde D. Raimundo Uriz que se hallaba enfermo, presentó una moción concebida en estos términos: Que una vez que el señor Nocedal ha pedido al Gobierno el pago de los suministros hechos por los pueblos al ejército en la última guerra civil, sería conveniente felicitar á este Diputado y darle las gracias por el vivo interés que ha demostrado en esta cuestión, y alentarle para proseguir con empeño un plan tan conveniente á esta provincia, hasta recabar el pago; y que al efecto se recordará por el municipio telegrafiarle en este sentido y después comunicar á la prensa (tengo entendido que lo han hecho á *El Eco*) para estimular á los demás pueblos á seguir su ejemplo por lo menos á aquellos de quien esta ciudad es cabeza de merindad.

Discutida, que fué brevemente la dicha proposición, fué aprobada por unanimidad y hé ahí el telegrama que se le mandó al Sr. Nocedal: "El Ayuntamiento de esta antigua y nobilísima ciudad de Olite ha visto con suma satisfacción el empeño de V. para recabar del Gobierno unidos todos los señores Diputados y Senadores de la provincia, el pago de los suministros. Les felicita por lo tanto y les anima para proseguir con deuedo la empresa."

deseo de que no se halle en funciones el Parlamento en la fecha en que vence el plazo otorgado á las Asociaciones religiosas para que cumplan con los requisitos fijados en el injusto decreto del ministro de la Gobernación.

El día 20 del corriente espira dicho plazo, y por lo visto teme el Gobierno que se promoviera en las Cortes el consiguiente ruidoso debate y que se discutiera en toda su amplitud la cuestión religiosa.

No es difícil prever la diversa actitud de las gentes el día que trate de ejecutarse aquel proyecto: la chusma sectaria promoverá la consiguiente algarabía; los partidos liberales procurarán capear el temporal; los católicos se opondrán con todas sus fuerzas á que la iniquidad se consume, y para que haya de todo no faltará quien presencie los sucesos con delectación ante la esperanza de que la perturbación moral facilite determinadas soluciones. Para todo hay gustos y no son pocos los que entienden que sobre pulverizados cimientos puede levantarse sólida fábrica.

El Gobierno, ó algunos individuos de él, muestra visiblemente su disgusto y califican de torpe aquel proyecto.

Hace miedo, ese miedo que únicamente producen al Gobierno las cuestiones religiosas, pues conoce á los católicos españoles y sabe que sólo ante esas cuestiones, y no ante asuntos de otra índole, se agigantan aquellos y saben llegar hasta el sacrificio y el heroísmo.

De Francia

Programa socialista

El comité general del partido socialista francés acaba de acordar el programa político y económico que va á ser sometido á discusión en el próximo congreso socialista de Tours.

He aquí un sucinto resumen de sus puntos capitales.

Sufragio universal sin distinción de sexo y para toda clase de elecciones.

Supresión del Senado y de la Presidencia de la República. Asimilación del mandato legislativo y del civil.

Supresión del presupuesto de cultos é incautación por el Estado de todos los bienes muebles é in-

muebles, tanto de las corporaciones religiosas como de las familias que han reinado en Francia: alcanzando dicha incautación á todos los anexos industriales y comerciales de las primeras.

Supresión de los tribunales actuales y organización de otros formados por un jurado y jueces elegidos. Justicia gratuita, y pago por el estado de los abogados y oficiales judiciales.

Sustitución inmediata de la jurisdicción militar por la civil en los consejos de guerra. Supresión de las casas de corrección y penitenciarías militares, como también de los consejos y compañías disciplinarias. Supresión de los ejércitos permanentes y creación de una milicia sedentaria, ó dígase armamento general del pueblo para la defensa de sus libertades. Las familias de los soldados percibirán una indemnización del estado y del municipio.

Abrogación de todas las leyes contrarias á la libertad de imprenta, de reunión y de asociación, y de un modo especial de todas aquellas que tienen por objeto poner cortapisas á la organización internacional de los trabajadores.

Autonomía completa del municipio, en términos que nadie sino él sea señor de su administración, de su presupuesto, de su política y de los fondos públicos que le pertenezcan. Será también de entrar en tratos con los demás municipios.

Finalmente: los diputados y los elegidos por el partido socialista se obligan á votar contra cualquier concesión de créditos en favor del ejército, de la armada y de las expediciones militares coloniales.

Por lo visto, el programa del comité general del partido socialista francés es todo un programa, y pedir más sería gollería.

Combate

Londres 3.

Captura de un convoy inglés. Parte oficial

Con fecha de hoy telegrafía lord Kitchener desde Pretoria transmitiendo la comunicación del coronel Anderson, que mandaba el convoy de la columna del general Vandop, sorprendido por los boers en Elandlaagte, cerca de Klerksdorp.

Dicho coronel, que llegó á Krugipán con nueve oficiales y 245 sol-

dados, da su cinta cuenta del combate sostenido en los siguientes términos:

"La noche del 24 de Febrero acampó el convoy en Izerspruit, á 12 millas de Klerksdorp. Volvió á emprender la marcha el 25 á las cuatro de la mañana. Iba á la vanguardia una compañía de infantería, otra en el flanco izquierdo, y á retaguardia otra compañía de infantería, dos cañones y una ametralladora.

La yeomanry iba distribuida á vanguardia, por los flancos y á retaguardia.

A diez millas de Klerksdorp, la vanguardia fué recibida con un nutrido fuego de fusilería, hecho desde unos matorrales que se extendían á la izquierda del camino. La oscuridad era tan profunda, que únicamente se distinguían los fogonazos.

El convoy se estrechó presentado un frente de doce vagones, y la artillería principió á jugar, rechazando al enemigo. Emprendida de nuevo la marcha, el convoy fué atacado por segunda vez por el flanco izquierdo. Los boers se aproximaron hasta cien yardas de nuestros hombres, los cuales no pudieron impedir que parte del ganado que arrastraba los vagones se espantase, pero sí consiguieron mantener en buena formación el núcleo del convoy, rechazando nuevamente al enemigo.

Ambos choques duraron dos horas. El convoy comenzó entonces á dirigirse hacia Klerksdorp, y en aquel momento la retaguardia fué violentamente atacada, por lo que pidió un cañón; pero un destacamento enemigo, ejecutando entonces una carga, se interpuso entre el flanco izquierdo y el convoy. Los mulos emprendieron la huida en todas direcciones, sembrando la confusión entre la infantería, y el enemigo aprovechó este desorden para aplastar sucesivamente los destacamentos que se hallaban separados de la escolta.

"El combate fué encarnizado, y duro más de dos horas. Los cañones consumieron enorme cantidad de municiones.

"De Klerksdorp salieron los hombres al oír la fusilería traidas, en número de 400 hombres, pero los boers no permitieron tenerlas hasta ganado, aquellas viéndose huir que el convoy había sido capturado.

Hubo fuerzas del enemigo se contaban de 1.200 á 1.700 hombres,

¿POR QUÉ?

Corre como muy válido en Madrid el rumor de que el Sr. Sagasta trata de cerrar las Cortes para el día 17 del mes que hoy empieza, y no se oculta á la gente política que esa determinación obedece al

y comprendían casi todos los comandos que operan en el Transval occidental.

"Delarey, Kemp, Celliers y Lemmers estaban presentes. Lemmers fué muerto.

"La rápida concentración de los comandos boers había sido evidentemente ordenada en cuanto el convoy hubo salido de Wolmorans tadt.

Comentarios de los periódicos

Comentando *The Standart* las noticias publicadas acerca del desastre de Klerksdorp hace notar que la columna Van Donon formaba parte del ejército del mal afortunado lord Mothuen.

Estaba formada por 654 hombres y disponía de un cañón automático y dos Maxim.

El importante periódico advierte además que esa acción es una reproducción de los primeros episodios de la guerra y puede ser considerada como una obra magistral de la estrategia boer.

The Daily Telegraph declara que el combate de Klerksdorp destruirá el efecto moral del gran movimiento últimamente llevado a cabo por las columnas de lord Kitchener y ha causado sensación profunda por la audacia de que han hecho gala los boers.

Según *The Daily Mail* el último fascículo del libro azul, publicado ayer, prueba que en vez de preparar y prevenir los accidentes y la marcha de la guerra, el War Office ha vivido al día.

De ese fascículo se deduce que los caballos enviados al Africa del Sur quedan fuera de servicio en muy corto plazo y que es necesario sustituir 12 000 bestias todos los meses.

Las personas competentes, al decir de *The Daily News*, creen que los caballos importados en el Africa del Sur viven seis semanas por término medio.

NOTICIAS BREVES

Para conmemorar el XXV aniversario de la coronación del Papa, varias personas de la corte han fundado un Banco popular, que se llamará de León XIII, y que tendrá por objeto proporcionar pequeños préstamos a los obreros de la ciudad y del campo.

—Dicen de Lugo que el tren mixto procedente de la Coruña ha arrollado a un hombre llamado Ramón Pérez, de cincuenta y ocho años de edad.

—Las tropas imperiales del sultán Euarreucos atacaron a la kamerosas celda, arrebatándole numerosos de ganado.

El sultán ha de ganarlo para que sea arrestado ordenes para de Benimsara, y parkaid El Jafes brado en lugar de aqué sea nombrador de la citada kabila, pberna- riedi,

el cual ha prometido influir para que sean castigados los raptos de los cautivos españoles.

—Entre los vecinos de las calles Real de la Cartuja y Real de San Lázaro de Granada ha ocurrido una colisión originada por antiguas rivalidades de barrio, resultando de la lucha cuatro heridos de consideración y algunos contusos.

—Ha fondeado en la bahía de Villagarcía la fragata de guerra inglesa, escuela de marinos, "Cleo patra."

El buque, que es de tres palos y uno supletorio, monta seis cañones y tiene de tripulación 305 hombres.

—En la casa de D. Ignacio Belaste, de Sagunto, entraron al anoche del día 3 dos enmascarados sorprendiendo a la esposa de aquél y exigiéndole una cantidad de dinero.

La señora, asustada, dió cuanto la pedían.

—En un cortijo del término de Loja se hundió un enorme montón de estiércol, sepultando a dos obreros.

Uno de ellos pereció asfixiado.

—Se ha celebrado una reunión de propietarios en el Gobierno civil de Granada para acordar los medios de aliviar la triste situación de los obreros parados.

—Entre las tropas que acompañan al sultán se ha propagado la viruela, causando gran mortandad.

—En la Escuela de obreros de Lugo se celebró el 3 una velada conmemorativa del vigésimo quinto aniversario del pontificado de León XIII.

—Se han recibido nuevas e importantes adhesiones a la comisión que gestiona el libre cultivo del tabaco.

—El señor Urzáiz ha llevado a Palacio, para que lo viera la real familia, el diseño de la medalla conmemorativa de la coronación del rey.

—El hijo menor de los duques de Calabria se encuentra ya restablecido de su enfermedad.

—Un despacho de Colón dice que cerca de Bogotá han sido derrotados, después de un serio combate, los insurrectos colombianos.

—Dicen de Vigo que en el pueblo de Labrada se han desplomado dos casas, resultando algunas víctimas.

—Los periódicos publican un telegrama de Harrismyth, diciendo que, según informes de buen origen, el general Dewet había sido herido en el brazo de balazo.

—Ha perecido quemada en Monforte (Lugo) una gitana de edad avanzada, madre del gitano Jorge.

—Al salir ayer del puerto de Barcelona un inglés, dió con la hélice al costado de un lanchón cargado de carbón que cruzaba en el

antepuerto, destrozándolo completamente y echándolo a pique.

—A las 8 de la noche del 24 de Febrero último fué detenido en la línea Concepción donde se preparaba a escopar a Gibraltar por la guardia civil, Antonio Alvarez que actuó de cabecilla en el motin de panaderos de Cádiz del 11 de Febrero.

—El Canciller alemán ha dicho que, después de las tentativas hechas por los Estados Unidos y los Países Bajos, eran de todo punto inútiles las gestiones encaminadas a una mediación ó intervención.

—Los 19 anarquistas presos en París con motivo de los tumultos a que dió origen la reunión verificada en la Bolsa del Trabajo, permanecerán detenidos hasta que comparezcan ante los tribunales.

—El rey de Italia no ha aceptado la dimisión del gabinete, el cual se presentará ante el Parlamento, que está convocado para el 10 de este mes.

—Dicen de Nueva-York que continúan las inundaciones en diferentes puntos del territorio de la Unión.

Centenares de familias han tenido que abandonar sus habitaciones, y la circulación de trenes se encuentra completamente desorganizada.

Albani y Paterson, particularmente, han experimentado daños que se calculan en algunos millones de dollars.

Han perecido 23 personas.

—Telegrafían que en Riofrío las tropas leales de Colombia derrotaron a los revolucionarios al mando del general Villa; pero que en otro combate sostenido cerca de Carupano la victoria fué para los insurrectos, que causaron a las tropas del gobierno muchas bajas, entre ellas el general Marqués.

—Los anarquistas presos en Bilbao y en cuyo poder se han encontrado varios ejemplares de una proclama libertaria que se repartió en Sestao son:

Alberto Badina, de nacionalidad suiza; Enrique Cuisimer, Francisco Duérnix, franceses; José Carreras, de Barcelona, José López Fombaba, de Gijón, Jaime Vidacatalá, Francisco Blanco Expósito, José Prat y Carlos Perla Sirag.

Vidal estaba recomendado hace tiempo a la policía como anarquista de acción, y ha sido expulsado de Marsella con Bonafulla.

Blanco, expulsado de Francia y España, se ha refugiado en Londres desde donde vino a Bilbao. Llámase Eleuterio Cereceda y Tomás Cano Yuste.

No sería extraño que se haya hecho fracasar un plan premeditado.

—En Bayona (Francia) ha sido detenido un agente de policía de Irún llamado Samper, que mediante 7 000 pesetas dejó pasar la frontera al joven empleado de la Unión Resinera que se fugó de Bilbao con 20.000 pesetas.

—Los anarquistas detenidos en Bilbao han sido enviados a sus respectivos pueblos, acompañados por agentes de policía.

—Ha terminado en la Audiencia de Segovia la vista de la causa contra Julián Martín, por asesinato de un niño de seis años.

El Jurado emitió veredicto de culpabilidad, condenando la Sala al procesado a la pena de muerte.

—Ha fallecido en Madrid el marqués de Santa Marta, que fué republicano y formó parte de Directorios y Juntas supremas del partido.

—El señor Sagasta se encuentra muy mejorado, hallándose ya casi restablecido de su indisposición.

También está mucho mejor el señor González.

—El publicista católico D. Luis Carbonero y Sol, conde de Sol, ha fallecido en Madrid.—R. I. P. A.

—Un despacho de Chicago dice que en una reunión celebrada en aquella ciudad y a la que han asistido 10 000 polacos, se acordó protestar de la acogida hecha por los Estados Unidos al príncipe Enrique de Prusia.

EL PR. ANGELICO y León XIII

(Conclusión)

Cual Niágara de fuego se precipita en haces irisados la redentora Luz sobre los hombres que al beberla a raudales se embriagan en la embriaguez que pudo al gran Jerónimo y al Aguilá de Hipona de las sombras de la muerte arrancar para trocarles en focos de la vida, en la embriaguez que supo al enemigo de Cristo convertir en aquel Pablo Apóstol de las gentes.

Las nubes, entretanto, en vano luchan por recobrar su imperio; ora semejan las fances de un león ensangrentadas, ora serpientes igneas, ora endriagos, volcanes gigantescos, monstruos nocturnos que se agitan, vuelan é inutilmente buscan de librarse de los ardientes rayos que su espalda verberan como látigos de plomo del infierno en las fraguas derritido...

Retumba en el espacio un Tolle Thomas, después un trueno ronco, después... nada: ¡el monstruo que logró con sus bramidos amedrentar el mundo, la gigantesca mole que arrogante osó a Dios disputar del orbe el cetro, corrida se arrebola, se infla cual haje que, pisada, busca la presa en que saciar todo su enojo... y en lluvia se deshace! ¡En lluvia! siempre fué el mismo el fin de la arrogancia impía: un poco de agua que evapora un rayo de sol, todo no más que torna luego a ser el polvo despreciable y sucio pisado por las bestias el polvo que se pierde entre las ráfagas del huracán como la negra gota de tinta de la mar en la llanura.

¡Razón, razón humana!, insecto humilde por la Fé convertido en deslumbrante luciérnaga, al calor del sol, rompiendo la ninfá su membrana, aquella que fué abyecta larva, aquella que sobre el polvo se arrastró, alza el vuelo trocada en mariposa... Crisálida gigante, Dios, que ha dado

¿esa luz material virtud tan grande,
la dió á la Fé mayor: para crearte alas
con que elevarte puedas
sobre las nubes, hasta el mismo cielo,
hasta las gradas mismas de aquel trono
desde el cual Dios da leyes á los mundos!

¡Gloria á Dios! ¡gloria á Dios que con su
«Fiat»

dió al hombre en esta Luz inmaculada
el Faro salvador en las tormentas
del mar de las pasiones,
la Fuente de Aguas vivas donde sacie
la sed de la Verdad, la ardiente Lumbre
en que la razón-águila sus ojos
clavar á arbitrio pueda! ¡Gloria al Astro
radiante, de esta Luz vivo reflejo,
Canal por el que Dios quiso en el mundo
verter de sus riquezas
el torrente sagrado, Sol que auna
Calor y Luz de cuantos Soles giran
en el espacio inmenso del espíritu...

¡Gloria al Doctor angélico!
¡Llor al Gigante alado que del hombre
rompió de esclavitud la vil cadena,
que hizo añicos la piedra del sepulcro
de la impiedad para gritar á Lázaro
«¡Levántate y camina!»,
y al que vagaba entre la sombra oscura
del error sin apoyo, sin un faro,
ni un término siquiera que le guiase
mostró por fin y término
á Dios, por faro aquel de Luz sagrada
que en Dios y por Dios brilla, por apoyo
al excelsio Tomás!... ¡Gloria á León trece,
el Autor inmortal de «Eterni Patria!»

TOMÁS BELLPUIG, Pbro.

CRONICA

En el Gimnasio de S. Lufs se ha constituido una sección formada por varios jóvenes de esta ciudad, con objeto de dar en el teatro del establecimiento escogidas funciones dramáticas de tendencia exclusivamente instructiva y moral. Los citados jóvenes destinan además un día á la semana para practicar la visita de cárceles.

Segun afirma un diario, en la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento de Barcelona debió tratarse del establecimiento de dos tablas en el mercado público de aquella ciudad para la venta de carne de caballo con destino al consumo á semejanza de algunas poblaciones de Europa.

Caso de aprobarse el proyecto se venderán solamente el salomillo las piernas y los delanteros.

¡Un solomillo de caballo!
¡¡Bocato riquísimo!!

Esta mañana ha sido víctima de un ataque apoplético D. Antonio Merce conocido propietario de esta ciudad.

Los apicultores de esta ciudad temen que se pierdan algunas colmenas á causa de tener pocas provisiones y no poder las obreras, por razón de las persistentes lluvias, salir al campo para alimentarse del nectar de las flores y ocopiar polen.

Mañana primer viernes de mes se celebrará la acostumbrada función del Apostolado. A las 7 1/2 misa de exposición y por la tarde á las 5 y 1/2 tendrá lugar los ejercicios de costumbre.

En la Audiencia provincial tuvo lugar ayer un juicio por jurados

procedente del distrito de Tortosa, el que se celebró á puerta cerrada.

Defendió á los procesados, que fueron absueltos, el letrado señor Yxart.

El agente recaudador de arbitrios municipales de Roquetas hace pública la providencia adoptada contra D. Juan Lamote Vergés por débitos al impuesto de guardería rural y reparación de caminos vecinales.

Por individuos de la benemérita le ha sido ocupado en las intermediaciones de la ville de Pinell, un cuchillo de grandes dimensiones, á un sujeto natural de Mirambell (Teruel), llamado Rafael Castell Bargalló.

Durante todo el día á llovido con regular abundancia, Los indicios hacen presumir que la lluvia persistirá tomando caracter de temporal. Una vez más ha acertado en sus pronósticos el ya acreditado meteorólogo Sfeijoon.

El Juzgado de primera instancia de este distrito saca á la venta en pública subasta varias fincas del término de Santa Bárbara, propiedad de José Arasa Ferré.

Parece que entre los cazadores de Tarragona se va á tomar el acuerdo de designar una nutrida comisión que pase á visitar al señor gobernador civil, con objeto de pedirle que se dicten las medidas oportunas á fin de que se castigue á los muchos infractores de la ley de caza, que, valiéndose de todas las artes, destruyen las crías en la presente época de veda.

La guardia civil de Ascó ha detenido en su domicilio á Feliciano Ribes Valdeperas, de 48 años de edad, casado, presunto autor de una herida grave inferida con arma blanca á su convecino Pedro Cañado, de 27 años, soltero.

Variado

El bandido italiano Viola es uno de los más temibles que ha habido en Italia en los tiempos modernos.

Sus robos, sus ataques á mano airada y sus asesinatos le han hecho llegar á ser el terror de Perusa y su comarca.

Su audacia no reconoce límites

Desde Fra Diávolo acá no se había visto nada semejante.

Especialmente la mujeres y los niños han llegado á tener verdadero terror siempre que oyen pronunciar el nombre del tremendo bandido.

Al par de sus crímenes, se citan también rasgos legendarios que no desmerecen de los grandes bandidos españoles.

La última noticia que se tiene de Viola es verdaderamente para poner los pelos de punta.

Viola ha reunido á los bandidos de su cuadrilla y les ha obsequiado con un espléndido banquete para celebrar el vigésimo asesinato que ha cometido por sí sólo.

Al acto han concurrido muchos amigos de Viola.

Telegramas

Importante victoria boer

Paris.—Se tiene noticia de un encarnizado combate librado entre la columna inglesa del general Kalesh y el comando de Delarey.

Este dirigió el combate personalmente.

Los ingleses dejaron en el campo de batalla 53 muertos y 129 heridos, perdiendo además dos cañones de campaña, uno automático y dos maxim.

Delarey prosigue victoriosa su marcha hacia el Norte.

La noticia de este nuevo descalabro de las armas inglesas ha causado en Londres verdadero estupor.

Las bajas de los boers fueron insignificantes.

Religiosas

APOSTOLADO

DE LA ORACIÓN

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio de corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Día 7 Santo Tomás de Aquino, confesor y Doctor.

Cultos

Catedral. 9 menos cuarto misa conventual 10 misa de Feria.

San Antonio. Continúa el mes de San José, á las 7 misa rezada y meditación.

A las 7 y 1/2 por ser primer viernes de mes, misa con exposición á cargo del Apostolado. Tarde á las 5 y 1/4 exposición y los ejercicios del día

San Francisco. Via-Crucis por el Santo Calvario á las 5.

Santiago. Explicación de la Doctrina cristiana á las 5 de la tarde.

Rosario

Capilla de la Santa Cinta á las 5 y 1/2 tarde.

En el Rosario. á las cuatro y media.

ANUNCIOS

IMPORTANTE REGALO

á nuestros lectores

Carrera breve y sin gastos
no más rutina

Por 5 pesetas en Tortosa, ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

Contabilidad mercantil
simplificada

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Arturo Voltes, hasta el día 15 de Marzo. comercio de libros, Tortosa.

Obra Nueva

BIOLOGIA

de los Derechos en la normalidad y su representación.

ENSAYO JURIDICO

por

D. Antonio de Monasterio

ABOGADO Y NOTARIO

Acaba de ponerse á la venta tan importante obra en la librería de ARTURO VOLTES, al precio de 2 pesetas

Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones. Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) construidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

D.ª MAGDALENA GOTOS

PROFESORA DE PIANO

Ha trasladado su domicilio á la Plaza de la Constitución, entrada por la travesía de la calle del Angel n.º 3. principal.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.
Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

Sociedad Artístico-Fotográfica

ULTIMOS ADELANTOS

VENTAS A PLAZOS

J. M. Varela y C.ª Sociedad en Comandita

OBRADORS, 8.—BARCELONA

Participa al público haber llegado en ésta para unos días nuestro viajante Francisco de P. Casanovas, quien pasará á recoger los encargos diariamente en la librería de

Arturo Voltes.—Angel, 7

INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del B. nco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: Alaska G. A. Buvas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Monner.—Tortosa.**

INIMITABLE

AGUA DE AZAHAR

marca "LA GIRALDA,"

para curar

todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

1.50.—2.—2.50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa **D. Enrique Carpa**

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarrreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa **Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Bon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.**

GRANDES ALMACENES DE AMPLIACIONES FOTOGRAFICAS

Fábrica de marcos y Molduras con depósito de Cristales

(VENTAS A PLAZOS)

de **Juan Antón Martinez**

EN MEDIO 9.—CASTELLON

Se encuentra en esta ciudad su representante en toda España: **JOSE CABALLERO.**